

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 15 DE JUNIO DE 1787.

Ratisbona 3 de Mayo.

Los Príncipes Directores del Círculo de Suabia han escrito convocatorias circulares para una Asamblea que debe celebrarse en Ulm á 8 de este mes. Los objetos de sus deliberaciones serán el estado de la moneda, los caminos reales, y las cuentas del mismo Círculo.

Berlin 13 de Mayo.

Acaba el Rey de permitir por este año el libre tránsito de mercancías procedentes de la feria de Leipsik para Polonia y Rusia; y que pasen por sus dominios sin ser registradas, pagando solo un ligero derecho al paso.

Los Caballeros Prusianos de S. Juan de Malta han obtenido permiso del Rey para usar en adelante uniforme particular, que se reduce á casaca encarnada con forro, solapa, vuelta, collarin, chupa y calzon blancos, y botones en que esté grabada la cruz de la Orden; llevando dos charreteras de oro y carmesí, con el lazo de la espada y cordon del sombrero uniformes.

Viena 14 de Mayo.

Segun las noticias de un correo extraordinario, despachado desde Lemberg por el Emperador, debia S. M. I. partir para Chêrson á 6 del corriente en fuerza de una carta que acababa de recibir de la Emperatriz; pero precediendo siempre á su marcha el reconocimiento del curso del Niester sobre las fronteras de Moldavia, que tenia resuelto hacer en persona, queriendo asegurarse por sí mismo de los obstáculos que ocurren en la navegacion de aquel rio, y de los proyectos dirigidos á superarlos; para cuyo fin lleva en su compañía algunos Ingenieros versados en la Hidráulica. El itinerario de dicho Soberano será el siguiente. Primeramente irá á Brodi, donde hará alto el 7; y al dia inmediato, precedido de dos correos, y acompañado por su comitiva, continuará el viage atravesando la Podolia. Desde Brodi hasta Chêrson se han señalado 7 paradores, donde haga S. M. mansion y halle todas las comodidades posibles, atendidas las circunstancias del parage. De estancia á estancia mediarán 7 ú 8 postas, en las cuales habrá tiros de caballos para remuda: de suerte que todo está dis-

pues-

puesto á fin que llegue á Chêrson el 14. S. M. Zarina por su parte debia salir de Kiovia el 3 de este, y el dia despues detenerse en Kaniw, donde la aguarda el Rey de Polonia con gran séquito de Magnates Polacos. Iba en ánimo de continuar el 5 su navegacion por el Nieper; y á fin de evitar hasta el menor riesgo en aquel rio, habrá colocados á ciertas distancias muchos barcos que precederán al que lleve á su bordo á dicha Soberana: estando ademas tomadas todas las precauciones y providencias para desembarcar apénas ocurriese qualquiera paso peligroso, y proseguir la marcha por tierra en ruedas. A este efecto se han llevado embarcados diversos carruages de las caballerizas Imperiales. Se calculá que el 15 podrá la Emperatriz hacer su entrada en Chêrson.

Deseoso el Emperador de sostener y alentar la industria de las familias Ginebrinas, que viniéron á establecerse en Constanza, ha concedido á la casa de comercio de Roman, Mellí, Roux y Compañía facultad para titular Imperial y Real su fábrica de relojes y alnajas, é introducir en los Estados hereditarios durante 8 años 160 muestras á razon de 10 por 100 de entrada.

Lóndres 25 de Mayo.

El 21 envió el Rey un mensaje al Príncipe de Gáles convidándole á venir á Buckinghamhouse; y habiéndolo hecho S. A. R. hubo una conferencia de cerca de 3 horas entre padre é hijo; siendo este despues presentado por S. M. á la Reyna su madre y á las Princesas sus hermanas, que todas le recibieron con el mayor júbilo y ternura. Concluida esta conversacion, en que le participó el Rey habia resuelto aumentar 100 libras esterlinas á su situado anual de 620, restituyó dicho Príncipe al Lord Scutampton la llave de su Chambelan ó Sumiller de Corps, dándose al mismo tiempo orden á todas las personas de su servidumbre de volver al exercicio de sus antiguas funciones. Esta noticia ha sido celebrada generalmente con luminarias en los teatros y demas edificios públicos; y la Cámara baxa del Parlamento, á quien se participó por un mensaje, ha manifestado al Soberano su mucha complacencia y regocijo, así por la orden expedida de que se pague de la *Lista civil* al Príncipe de Gáles el mencionado aumento, como por las protestas hechas por S. A. á S. M. de arreglar en adelante los gastos á sus rentas, estableciendo el mejor orden y economía en su casa, que pondrá de nuevo. Al mismo tiempo ofrecen los Comunes al Rey contribuir al pago de las deudas y atrasos del mismo Príncipe, otorgando la suma de 1610 libras que para esto se les habia pedido, y otras 200 para que se inviertan en costear las obras y reparos del palacio de Carletonhouse, destinado para habitacion de dicho Príncipe.

Desde el 21 acá ha pasado S. M. revista á varios cuerpos, sin interrumpirla aun quando ha sobrevenido mucha lluvia.

El 17 asistiéron nuestros Soberanos, con algunas Princesas de la Familia Real, y el mas lucido concurso, á la representacion de una comedia en casa del Duque de Richmond, quien se mantuvo duran-

te toda la fiesta detras de la silla del Rey , obsequiando y haciendo servir exquisitos refrescos á los augustos espectadores y á toda la Asambléa.

Segun cartas de Paris nuestro Embaxador cerca de S. M. Christianísima celebró el 10 de este con una funcion suntuosa del mejor gusto , á que habia convidado á los Ministros extrangeros y á la principal Nobleza de aquella Corte y Capital , el Tratado de comercio entre las dos naciones , que empezaba á tener efecto en aquel mismo dia.

Mr. Harris , Embaxador Británico en el Haya , se halla actualmente aquí ; y ha tenido ya varias audiencias del Rey , siendo todo conjeturas á cerca del motivo de su venida en un tiempo y circunstancias tan críticas como son en las que se halla hoy la Holanda.

Las cartas de Gibraltar de fines de Abril refieren la llegada allí de la fragata Carisford , que en 12 dias hizo la travesía desde Portsmouth hasta aquella plaza , llevando á su bordo al Embaxador Tripolino , á muchos Oficiales destinados para aquella Guarnicion , y al General O-Hara , quien parece va á suceder en el Gobierno al General Elliot , que se detendrá 3 semanas ántes de entregar el mando para imponer á su sucesor en el estado de la plaza y negocios de aquel Gobierno ; y despues vendrá por tierra , enviando embarcados á Inglaterra su familia y equipage.

En un trienio contado desde Diciembre de 83 hasta el mismo mes de 86 se botáron al gua 50 baxeles nuevos de guerra , contando entre ellos 20 desde 64 hasta 110 cañones ; siendo lo mas notable que solo 5 de estos buques se han construido en astilleros de la Corona , habiéndose trabajado todos los demas en los de particulares.

El navio Fénix de la Compañía Oriental , reciénllegado á Deptford , traxo 150 carneros del Cabo de Buena Esperanza , y 3 vacas de Bengala ; como asimismo un caballo padre Arabe de la mejor estampa que se ha visto en Inglaterra ; cuya compra y transporte han importado 60 pesos.

Habiendo Mr. Burke con otros 30 Vocales de la Cámara baxa presentado á la de los Pares un nuevo cargo , que es el 7º y último de residencia contra Mr. Hastings , fué entregado este , á instancia del Lord Walsingham , á la custodia del Caballero Molineux , Uxier ó Alguacil de la vara negra , quien presentó á la Cámara el preso ; y puesto este de rodillas , le mandó el Canciller levantarse y oir los cargos que le fuéron leidos. Pidiendo despues el acusado copia de ellos , término para defenderse , facultad para nombrar Abogados y dar fianzas , se le concedió todo , aprobando los 3 Abogados Plunmer , Law y Dallas que escogió , dándole de plazo para su justificacion hasta el segundo dia de la próxima futura sesion parlamentaria , y admitiéndole la fianza personal que dió de 200 libras esterlinas , y al mismo tiempo las que ofrecieron por él Mrs. Summer y Sullivan , saliendo fiador cada uno de ellos por 100 libras. Finalizado todo este

acto

acto con la mayor solemnidad , mandó el Canciller á Hastings retirarse. Será juzgado en Westminster en un tablado hecho á propósito con asientos para la Cámara alta. Los amigos del procesado no muestran inquietud ni recelo alguno del éxito ; pero la sola circunstancia de haber tenido que arrodillarse ante la varandilla del Tribunal , aunque sea por pura fórmula de estilo , es ya un castigo muy humillante para quien ha tenido á su disposicion inmensos tesoros , y la suerte de 20 millones de hombres : y una leccion de escarmiento memorable para los que abusan de la autoridad , violando las leyes y cometiendo tropelias en dominios ultramarinos remotos de la Metrópoli y del centro del Gobierno.

Resuelto un jornalero de Hoxton , arrabal de esta Capital , á dar veneno á su muger é hijos , compró una pierna de carnero , y preparándola con arsénico la llevó á su casa , diciendo á su familia que la asasen para el Domingo , y se regaláran bien con ella ; añadiendo que quizá no podria él acompañarlos á comerla. Por fortuna la muger , aunque asó dicha carne , viendo que su marido no venia , no quiso tocarla , y dispuso otra cosa para comer ella y sus hijos , reservando la pierna de carnero para la vuelta de su marido. Vino este el Lunes con algunos peces en la mano ; y apénas vió á su esposa buena la preguntó con sobresalto si habia comido el asado. Con la respuesta de que nó , se enfadó , mandando le comiesen , y que para él friera aquel pescado ; el qual apénas comió el hombre con apetito voraz , preguntó con que lo habia frito ; y respondiéndole que con la grasa del carnero asado el dia ántes , exclamó : *soy muerto* ; confesando en seguida su horrible proyecto. Vino muy á tiempo esta declaracion , porque estaba ya partido el carnero , é iban á comerle la inocente muger é hijos. Al cabo de dos horas murió este monstruo entre los mas crueles dolores , siendo la única víctima de su delito.

Deventer 22 de Mayo.

Accediendo este Consejo de Regencia á la solicitud del vecindario sobre que se suspenda la paga al General Vander Hoop en calidad de Capitan de una Compañía del Regimiento de su nombre al sueldo de esta Provincia , por haberse encargado del mando del Cuerpo militar de los Estados de Amersfort que cometieron las hostilidades contra Utrecht ; y siguiendo los vecinos de Zwol el mismo exemplo , que están tambien propensos á imitar los de Campen , parece indubitable se juntarán los Estados quanto ántes á fin de providenciar en esto y todo lo demas conveniente al decoro y deseos del pueblo.

Utrecht 26 de Mayo.

Prosigue cercado nuestro territorio por las tropas de Gueldres , llamadas por los pretensos Estados de Amersfort , y enviadas por el Statuder con consentimiento de los de Gueldres , donde domina absolutamente : mas se contentan con destacar patrullas á veces hasta debaxo del cañon de nuestros puestos avanzados ; lo que les consentimos en prueba de no haber sido hasta ahora nuestro ánimo otro que el

el de defendernos. Pero al fin se acaba nuestra paciencia y la de los Estados de Holanda; y pareciendo imposible atraer á una reconciliacion equitativa y durable á nuestros antiguos compatriotas, convertidos hoy en enemigos, nos veremos forzados á emprender arrojarlos de la Provincia á viva fuerza. Una de las señales de que dichos Estados solo tiran á fatigarnos con amenazas y escaramuzas es que no queriendo pelear á fuerza abierta, cometen la vileza de sobornar las tropas que acudieron á nuestro socorro, ofreciéndolas, si desertan de nuestro servicio al suyo, ventajas é indemnizaciones pecuniarias.

Los Estados de Holanda y Westfrisia han confirmado una sentencia del Consejo de guerra de las Guardias Holandesas contra el Alférez Van-der-Hoop, hijo del que hace de Generalísimo de las tropas del Statuder y de los que siguen su partido en estas turbulencias; quien tuvo el atrevimiento de pintar en su bandera puesto en una horca el leon del escudo de armas de la Provincia de Holanda. Redúcese la pena que se le ha impuesto á deposicion, degradacion con infamia, y destierro perpetuo de eila.

El tercer batallon del Regimiento de Grenier, que se halla de guarnicion en Gertrudemberg, amenaza suscitar allí turbulencias y confusion, y rebelarse contra los Estados y su propio Comandante; á quien han prevenido Sus Nobles y Grandes Potencias tome las medidas mas eficaces para contenerlo, llamando á este fin los Cuerpos francos del condon.

Los representantes de Leyden y Amsterdam, y todo el vecindario de Harlem han recurrido á los Estados Provinciales, rogándoles supliquen á los de Holanda no se dexen seducir por las especiosas proposiciones de ajuste hechas por el Consejo de Estado, demasiado sospecho para ser mediador en este negocio; que no consientan en una breve tregua sino con buenos fundamentos é indicios que anuncien con certza moral el buen éxito de la negociacion; y que prosigan haciendo siempre preparativos de defensa.

Los Diputados de los Cuerpos francos juntos en Dorth han hecho igual recurso; solicitando ademas se suspenda á Guillermo V de las dignidades de Statuder y Almirante General, y no se le paguen las consignaciones.

Haya 29 de Mayo.

Habiendo dado el General Van Reisel cuenta á los Estados de Holanda y Westfrisia de la accion ocurrida entre los Húsares de Salm y el destacamento de Caballería que los atacó, ha merecido la conducta y valor que acreditaron los primeros, grandes elogios á sus Nobles y Grandes Potencias.

Los Estados de Amersfort, que rehusan desistir de su sistema de opresion y violencia, acaban de escribir á los de Holanda en términos muy agenos de la moderacion, prudencia y cordialidad que deben reinar entre confederados de un mismo cuerpo. Declaran en su carta que los mencionados Estados de Holanda han sido los agresores que han

han acometido hostil y ofensivamente el territorio de su Provincia, y que para rechazar este ataque implorarán los socorros de sus aliados; debiendo la Provincia de Holanda pensar con tiempo en los medios de seguridad que la parezcan mas convenientes. Los Estados de Holanda han dado una respuesta enérgica y vigorosa, pero sencilla, noble y decente; desvaneciendo sus imputaciones, y haciéndoles los cargos correspondientes.

Paris 2 de Junio.

Se ha publicado una coleccion de 11 discursos pronunciados en la Asamblea de Notables el dia de su clausura. El primero, que fué de S. M., decia así.

„Señores. Como os congregué cerca de mi persona para que me ayudaseis con vuestros consejos, os escogí concepuándoos capaces de decirme la verdad, que era voluntad mia oír. Quedo satisfecho del zelo y aplicacion con que procedisteis en el exâmen de los varios puntos que os consulté; y habiéndoos insinuado yo desde luego los abusos que importaba reformar, vosotros me los descubristeis sin disfraz, indicándome al mismo tiempo los remedios que juzgasteis mas oportunos. Ninguno de quantos conduzcan á establecer y mantener el buen orden me causará repugnancia. Para el logro fué indispensable nivelar los gastos con las rentas; á lo qual habeis contribuido comprobando por vosotros mismos el *deficit*, asintiendo á mi oferta de que haria reformas y mejoras considerables, y reconociendo la necesidad de ciertos impuestos que las circunstancias me obligaban á exígir de mis vasallos. Tuve sin embargo el consuelo de pensar que el método de estas imposiciones aliviarian su peso, y que las útiles mudanzas, fruto de esta Asamblea, las harian ménos gravosas. El mas ansioso anhelo de mi corazon se encaminará siempre al alivio y felicidad de mis pueblos. En la relacion que se os va á hacer de lo resuelto por mí, vereis manifiestamente, Señores, quanta deferencia me propongo tener hácia vuestros dictámenes.“

Siguió á esta arenga la del Guardasellos; la de Mr. Brienne, Arzobispo de Tolosa, Xefe del Real Consejo de Hacienda; la del Serenísimó Conde de Provenza, como *el primero de los Hijosdalgo de Francia convocados á esta Asamblea*, á su augusto hermano; la del Arzobispo de Narbona á nombre del Clero; las de los primeros Presidentes del Parlamento de Paris, de la Cámara de cuentas, y del Tribunal de subsidios de la misma Capital; la del Electo ó Diputado general de la Clercía de los Estados de Borgoña, que habló en nombre de los Países de Estados; y las del Teniente civil del Chatelet de Paris, y del Prevoste de mercaderes de la propia ciudad, piezas todas recomendables por sus nobles máximas y elegante estilo. Pondremos solamente en las Gazetas sucesivas la del Arzobispo de Tolosa, porque contiene un resumen de lo conferenciado y hecho presente al Rey por las varias juntas de la Asamblea, y resuelto por S. M.

Valencia 27 de Mayo.

Los profesores D. Vicente Pons y D. Joseph Benet, Directores de la Academia del Hospital general de esta ciudad, y los alumnos de ella, han tenido actos publicos de anatomía y cirugía. Redúxose el 1.º que fué la tarde de 7 del corriente, á sustentar en latin proposiciones pertenecientes á puntos principales de la 2.ª de dichas facultades. Fué el actuante Joseph Nadal, y Presidente Joseph Regalado, practicante del Hospital, Maestro en artes de esta Universidad. Ambos desempeñaron con lucimiento este ejercicio literario, satisfaciendo á 3 argumentos, que por su turno propusieron el Cirujano mayor del Hospital Lic. D. Jaime Alcalá, el de Marina D. Manuel Sanmartin, y Luis Garrigo, alumno de dicha Academia; precediendo á todo una oracion latina, dicha por el expresado Nadal. Siguió la explicacion de la osteología por los alumnos Joseph Oliveros, practicante del Hospital, y disector anatómico de la referida Academia, Joseph Guardiola, y Agustin Roca, con la particularidad que Joseph Oliveros, á quien tocó explicar la osatura de la cabeza, se distinguió en hacer ver un cráneo humano, que dividió en quantas piezas entran en su composicion, y se presentaron á uno de los facultativos concurrentes para que á su arbitrio señalase por punto de disertacion un hueso; y habiendo elegido el llamado edmoydes le explicó tan menudamente que mereció general aplauso. Hicieron despues explicacion de la miología los alumnos Bartolomé Ximeno, Mariano Durá y Joseph Faxarnés, quienes la desempeñaron con acierto y puntualidad, señalando sobre unas láminas el nacimiento, uso é implantacion de cada uno de los músculos del cuerpo humano. Al acto del 2.º dia se dió principio la tarde del 8 con un discurso que dixo el practicante Antonio Edo, explicando el comento de dos aforismos pertenecientes á cirugía. El alumno Bartolomé Ximeno explicó los tumores que se forman de la parte roxa de la sangre. Luego siguiéron los discípulos Gaspar Albors, Joseph Meseguer, Mariano Durá, Agustin Roca, Joseph Guardiola, Antonio Serrador, Joseph Faxarnés y Francisco Mencheta, explicando las heridas en general con arreglo á la doctrina del Compendio chérurgico de Jorge Lafaye; á cuya explicacion siguió la de apósitos y vendages por los alumnos Mariano Carceller, Manuel Marin, Joseph Meseguer y Joseph Oliveros, haciendo ver la práctica de dichos vendages sobre una figura ó manequin, con sus articulaciones movibles, sobresaliendo en esta parte Joseph Oliveros, el qual despues de explicadas todas las hernias en general, describió la operacion del bubonocelé, significando por último practicamente la explicacion del vendage propio para la curacion despues de la operacion. Ambos dias se terminó con arengas de gracias á la junta de Gobierno del Hospital y demas circunstantes.

Plasencia en Guipúzcoa 3 de Junio.

Ayer mañana dió á luz Juana de Ibaseta, esposa de Manuel Treviño, fabricante de armas, 3 criaturas, 2 hembras y un varon, que recibieron el agua del bautismo, y viven todavía. Esta misma muger parió

en 20 de Setiembre del año último otras 3 criaturas, de las cuales dos eran niños, y una chica que tambien fuéron bautizados, pero murieron al sexto día; de manera que en el término de ménos de 8 meses y $\frac{1}{2}$ ha dado á luz 6 criaturas en dos partos; y anteriormente habia parido dos en otro.

Ferrol 2 de Junio.

En la tarde de hoy se ha botado felizmente al agua la fragata del Rey nombrada Sta. Leocadia del porte de 36 cañones.

Madrid 15 de Junio.

Con motivo de los días del Sr. Infante D. Antonio se vistió ántes de ayer la Corte de gala en el Real Sitio de Aranjuez.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido el Rey promover á primer Teniente de Granaderos al de Fusileros D. Jaime Portell: á primer Teniente al segundo de Fusileros D. Miguel Aldazoro; y á segundos Tenientes á los Alféreces D. Fernando Brito y D. Pedro Mayorga.

Tambien ha provisto S. M. la Sargentía mayor de la Plaza de Cartagena en el Teniente Coronel D. Ramon de Navas.

Tratado ascético del santo sacrificio de la Misa, en el qual se contiene la práctica de cetebrarla con devocion y reverencia, y el método útil para oirla del mismo modo, con varias oraciones muy devotas para ántes y despues de la confesion y comunion: escrito en Latin por el Cardenal Bona, y traducido por el P. D. Pedro Duarte, Monge Basilio. Esta obrita, elogiada encarecidamente por el Papa Benedicto XIV, se vende en la Portería del Monasterio de S. Basilio, y en las Librerías de Barco calle de la Cruz, de Corominas calle de las Carretas, y de Perez calle de la Montera.

Catecismo de la doctrina christiana, compuesto por el Sr. Francisco de Fitz-James, Obispo de Soisons, y traducido por D. Juan Antonio Mayans y Siscar, Canónigo de la Sta. Iglesia de Valencia. 2.^a impresion. Dos tomos en 8.^o Se hallará en casa de Barco carrera de S. Gerónimo, y en Valencia en la de Mallen.

Tarantismo observado en España, con que se prueba el de la Pulla, dudado por algunos, y tratado por otros de fabuloso, y Memorias para escribir la historia del insecto llamado tarántula, efectos de su veneno, y curacion por la música con el modo de obrar de esta, y su aplicacion como remedio á varias enfermedades: su autor D. Francisco Xavier Cid, Sócio de la Real Sociedad Vascongada, Académico de la Real Academia Médica Matritense, y Médico Titular del Sr. Arzobispo y del Cabildo de la Sta. Iglesia de Toledo. Se hallará en las Librerías de Herrera postigo de S. Martin, de Luna red de S. Luis, y de Arrivas carrera de S. Gerónimo. Su precio en pasta 16 rs., en pergamino 13, y en papel 11.

Seis duetos para cantar, tres con letra Italiana, y tres con Española: música de gusto y estudio, compuesta por D. Pasqual Cardelle para instruccion de sus discípulas, y de todas las señoritas que quieran cantar á duo. Véndense en la Librería de Escribano calle de las Carretas.